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الدولة ليست من تحدد الأسعار في ظل انتهاجنا الاقتصاد الحر 
أؤيد أن يعرض الفاسدون في التلفزيون مع تقارير جهاز الرقابة والمحاسبة وهذا يخدم الحكومة في محاربة الفساد

إدارة  في  نواجهه  خلل  أكبر  النفطية  المشتقات  دعم 
المالية العامة وإذا تتبعنا ذلك نجد أننا ندعم من الخرينة 
العامةرجال الأعمال والسفراء الأجانب بـ60 ريالًا عن كل لتر

ڈ قناة اليمن الفضائية : 6 آلاف موظف مجرد في الوزراة ؟ 
ڈ ڈ رئيس الوزراء :كما أقلت بعضهم ، أقلت ستة آلاف موظف, كما 
تحدثت يا أخي عندما تكون فاسداً فانت آخر واحد تتحدث عن الفساد، 
بالله عليك الا يخجل احدهم عندما يظهر على التلفزيون ويقول ان 
الفساد في عام 2009 في اليمن وصل الى ستة مليارات دولار ، واسمع 
الفساد كلمة سهلة يتم اطلاقها و انا اعتبر ان الفساد بدأ يحاسب 
نفسه ويتراجع ويندحر لا أدعي ان الفساد انتهى الفساد ما زال موجود 
ويستخدم اساليب متنوعة وكل يوم يبتكر اساليب جديدة ، ولكن اعتبر 
انه يندحر شيئا فشيئا في ظل الشفافيه وتنامي دور الاجهزة الرقابية 

المختلفة . 
ڈ قناة اليمن الفضائية : استاذ معذرة كلام صحيح لنقول ان هؤلاء 
الذين يقولون ان هناك فساداً تجاوز حتى حدود الميزانية العامة انهم 
على خطأ ونقول كما قلت لكن اين المفسدون لماذا لا يتاح لوسائل 
الاعلام أن تعرض هؤلاء المفسدين على شاشاتها ليكونوا عبرة لغيرهم 
ولكي يرتدع البعض الآخر الذي يحاول كما تقول يلعب بالفساد من 

تحت الطاولة ؟ 
ڈ ڈ رئيس الوزراء : إذهب إليهم واعرضهم في التلفزيون ولديك 
اسلحة مهمة جداً, لديك تقارير الجهاز المركزي للرقابة والمحاسبة 

لديك تقارير الهيئة العامة لمكافحة الفساد، وتقارير أخرى. 
ڈ قناة اليمن الفضائية : ولن يسلط علينا سيف رقيب ؟ 

ڈ ڈ رئيس الوزراء : بالعكس أنا أؤيد هذا النهج, ادعهم وتحدث عنهم 
، وأنت تقدم بذلك خدمة كبيرة للحكومة في هذا العمل في أن تكشف 
هذا الجزء من محاربة الفساد ، اذا كان تحت الطاولة سيغوص كلياً في 

باطن الأرض إلى أن ينتهي . 
ڈ قناة اليمن الفضائية : دكتور علي نحن معكم في هذا الاتجاه 
وستكون إن شاء الله وسائل الإعلام منها قناتنا إحدى القنوات التي 
ستسلط الضوء وهي تقوم بهذا الدور الآن من خلال عدد من البرامج 
منها برنامج آخر الأسبوع على سبيل المثال وإن امتنع بعض الوزراء عن 

الظهور لاسباب لا ندري لماذا وهي قضايا تخص ادارتهم ؟ 
ڈ ڈ رئيس الوزراء : اعملوا برنامجاً لمقابلة الوزراء وسنواجههم . 

ڈ قناة اليمن الفضائية : ونأمل أن يكونوا ضيوفا علينا ؟ 
ڈ ڈ رئيس الوزراء : رئيس الوزراء أو أكثر من وزير أعملوا معهم 

مقابلة. 
ڈ قناة اليمن الفضائية : موجود برنامج ويتناول قضايا المواطنين 
ونرجو أن نوصل صوت المواطن إلى هذا المسؤول .. وسؤالي دكتور 
علي بهذا الاتجاه ايضا مجلس الدفاع الوطني اتخذ سلسلة من القرارات 
والاجراءات مؤخرا التي تهدف إلى حلحلة الوضع الاقتصادي أو محاولة 
معالجة الاوضاع الاقتصادية في جزء منها الا ترون أن هذه أو كما يطرح 
الشارع جزء من هذه  الاجراءات التقشفية ربما تضائل جزءاً من المشاريع 

التنموية الهامة وتمس معيشة المواطن ؟ 
ڈ ڈ رئيس الوزراء : ابدا هذه الاجراءات وحزمة من الا جراءات التي 
اتخذناها سواء كان في مجلس الدفاع الوطني أو في مجلس الوزراء 
، ترشيد  للدولة  العامة  الموازنة  استهدفت بشكل رئيسي ترشيد 
الموازنة ،فيما يتعلق بالإنفاق نقف أمام الانفاق بصراحة رغم أننا 
نعتمدها فالموازنة عبارة عن قانون معتمدة ببنود محددة ولكن نتيجة 
للظرف الذي نعيشه نظراً للعجز الكبير والتحديات التي تتطلب انفاقاً 
آخر قررنا اجراء بعض الاجراءات التقشفية وهي وتحصل في كثير من 
البلدان ، ففي بعض البلدان على سبيل المثال يخفضون الرواتب عادي 
، فتخفيض الرواتب الى عشرين في  المئة على سبيل المثال في الأردن 

جرت بشكل طبيعي وشملت رواتب الوزراء.
ولكن سأقول لك حاجة حيثما وجد الدعم يوجد الفساد ، وحيثما وجد 
الدعم يوجد التهريب ، والتحايل وبالتالي ماذا تتصور من لتر ديزل يباع 
بـ 17 ريالًا ، فمكافحة التهريب هي مهمة اصيلة من مهام الحكومة 
ولكن مهما بذلت من جهود لابد من تعاون الجميع وخاصة السلطات 
المحلية وبالتالي لماذا لانفكر في اغلاق هذا الحنفية في اغلاق هذا 

الاختلال الموجود لتصحيح الوضع . 
ڈ قناة اليمن الفضائية : لنقف عند نقطة معينة قد تحارب اولئك 
المفسدين الذين تعرف عنهم خاصة ممن هم في داخل اطار الدولة 

لكن هناك من يعمل مع الدولة ويعمل مع من يحارب الدولة ؟ 
ڈ ڈ  رئيس الوزراء : النفس البشرية هي ذاتها والذي يعمل مع الدولة 

من اين اتى . 
ڈ قناة اليمن الفضائية : هناك من عمل مع المتمردين وهو يعمل في 
الدولة وهناك من عمل مع مايسمى بالحراك وهو يعمل في الدولة كيف 

يمكن ان نحد من نشاط هؤلاء من مزدوجي الهوية ؟ 
ڈ ڈ رئيس الوزراء : طبعا مزدوجي الهوية ماذا تتوقع هذا انفصام كبير 
في ما يتعلق مع من يعمل مع قوات التمرد فعلى سبيل المثال انا اطلعت 
على آخر بيان للقاء المشترك والذي بشرنا فيه بالتحالف الذي حصل 
الان ما بين اللقاء المشترك والحوثيين اين سيودون وجوههم من اسر 
الشهداء والدماء التي راحت في مكافحة هذا التمرد ابناء الشهداء الاف 
الشهداء الذين راحوا في مواجهة هذا التمرد على الدولة وعلى النظام 
وعلى القانون هل هذه احزاب تحترم نفسها تلتقي مع عناصر خارجة 
على النظام والقانون قاتلت الوطن فهل هذه احزاب تحترم نفسها 
عندما تدعم مايسمى بالحراك في المحافظات الجنوبية والشرقية فمن 
هو الحراك في المحافظات الجنوبية من يمثل المحافظات الجنوبية 
والشرقية هل تلك العناصر تمثل المحافظات الجنوبية أم القيادات 
المنتخبة والمسؤولون الموجودون في مختلف مؤسسات واجهزة الدولة 
فانا واحد من المسؤولين من ابناء المحافظات الجنوبية, كما يمثل 
هذه المحافظات الشخص المنتخب بارادة الناس المنتخب في المجلس 
المحلي في المحافظة المنتخب في مجلس النواب هذا هو الذي يمثل 
المحافظات الجنوبية اما عناصر كانت تحكم المحافظات الجنوبية وكانت 
تعمل لنا مذبحة أو مجزرة بشرية كل خمس سنوات ودورات صراع 
وعنف وتصفيات دموية, فهل مازالوا يعتقدون أنهم الأوصياء وكأن 
لديهم بصيرة تمليك بهذه المحافظات, و من زاوية أخرى لماذا اللقاء 
المشترك يذهب ويخرق قواعد اللعبة السياسية ويذهب يتحالف مع 

عناصر خارجة على النظام والقانون . 
ڈ قناة اليمن الفضائية : يعني فتحت معنا الملف السياسي كنا نريد ان 
نتطرق اليه لكن سؤالي كان هنا محدود هل حديثك هذا يعني اغلاق 

باب الحوار مع اللقاء المشترك واحزاب المعارضة ؟ 
ڈ ڈ  رئيس الوزراء : هم اغلقوا الباب المؤتمر الشعبي العام موقع مع 
احزاب اللقاء المشترك باعتبارها احزاب معارضة وشاركت في الانتخابات 
الماضية ويمكن أن مشاركتهم في انتخابات2006 هي التي كسرت 
ظهورهم عندما أدركوا ان هذه الانتخابات لن تأتي نتائجها لصالحهم 
وافضل لهم أن يثيروا الشغب لانه بعد انتخابات 2006 وخصوصا 
الانتخابات المحلية التي خسر فيها اللقاء المشترك خسارة كبيرة جدا 
بدؤوا باستراتيجية جديدة من حينها تقوم على البحث عن من يشاغب 

الدولة ومساندة من يتأمر على هذه الدولة !
ڈ قناة اليمن الفضائية : لكنهم دائما ما يقولون انكم تغلقون الباب 

في وجوههم ؟ 
ڈ ڈ  رئيس الوزراء : الباب ما بيغلقه احد بالعكس المؤتمر الشعبي 
العام وقع معهم اتفاقية فبراير وهي معروفة من مجموعة نقاط 
للأسف لم ينفذوا منها وبحماس شديد الا النقطة الاولى وهو تمديد 
فترة سنتين لمجلس النواب وبعدها ماذا ؟! انا اعتبر إن المؤتمر اكبر 
خطأ ارتكبه هو توقيع هذا الاتفاق لانه من حق اي قوى سياسية تقاطع 
الانتخابات ، ياخي هذا من حقها في السودان بالامس نصف الأحزاب 
قاطعت الانتخابات ومع ذلك المجتمع الدولي أيد السير في الانتخابات 
لماذا ياخي من حقك ان تقاطع انتخابات ومن حقك الديمقراطي ان 
تقاطع الانتخابات فبالتالي ما وقع فيه المؤتمر الشعبي من اتفاق فبراير 
كان خطأ وهم الذين يتلكؤون وانا احضر اللجنة العامة باستمرار مطلع 
على كل المراسلات التي تمت معهم ولم يتجاوبوا على الاطلاق مع اي 

حوار وكانهم يريدون البلد ان يصل الى فراغ دستوري . 
ڈ قناة اليمن الفضائية : نعم هم طالبوا بتعديلات دستورية طالبوا 

بتعديلات انتخابية ؟ 
ڈ ڈ رئيس الوزراء : طالبوا ولم يأتوا الى الحوار . 

ڈ قناة اليمن الفضائية : اذا في ضوء ذلك يا دكتور كيف نقرأ الان 
المشهد السياسي وقد أغلق باب الحوار كما أشرت وماذا مصير اتفاق 

فبراير الماضي؟ 
ڈ ڈ رئيس الوزراء : انا ارى المشهد السياسي واضح وهو تصعيد اللقاء 
المشترك للأمور وبدأ يعمل تحالفات انقلابية مع عناصر خارج النظام 
والقانون ومنها الحوثيون بصريح العبارة قالوها هذه مجموعة خارج 
النظام والقانون المعارضة ينبغي ان تعرف قواعد اللعبة السياسية 
المعارضة ينبغي ان يكون لها سقف في العمل سقف الجمهورية 

قلصنا السفرات الزائدة للوزراء والمسؤولين الذين 
يبحثون عن أي فعالية خارجية ليشاركوا فيها  

والديمقراطية والوحدة سقفها المبادئ الدستورية وهم خارجون الان 
عن نطاق المبادئ الدستورية واقرا تحالفاتهم الجديدة ، حقيقة انا 
انصح المؤتمر يستمر في تحضير نفسه للانتخابات القادمة ومن 
حقهم ان يقاطعوا ومن حقه أن يستمر في التحضير للانتخابات 
القادمة ويعمل التعديلات المطلوبة لتحسين الوضع الانتخابي عبر 
تطوير قانون الانتخابات ويسير مع القوى المتحالفة الاخرى ومع قوى 
المعارضة الاخرى هل فقط ما يدخل الانتخابات الا اللقاء المشترك 
فهناك مستقلين وهناك احزاب اخرى وبالتالي هذه هي الخطوة الهامة 

 .
قناة اليمن الفضائية : اذا ما لجؤوا بشكل كبيرا وصعدوا من  ڈ  
تواجدهم في الشارع والمظاهرات والاحتجاجات التي ايضا قد تسيءالى 

سمعة اليمن كيف يمكن للحكومة ان تتصرف ؟ 
ڈ ڈ رئيس الــوزراء : هم من حقهم ان ينزلوا الى الشارع ولكن 
بشرط ان يكون النزول في اطار النظام والقانون والدستور ان يخرج 
الى الشارع ويمارس الاعتصام بترخيص ينبغي ان لايعملون لانهم 
بصراحة استمرؤوا أعمال الشغب اصبحوا يؤيدوا قطاع الطرق في كل 
الجرائم التي تمت في الحبيلين واخرها جريمة قطع اذان شخص ، 
جرائم يندى لها الجبين هل هؤلاء من أصحاب النظام والقانون من قتل 
صاحب القبيطة هل هدفك ان تصبح مع قطاع الطرق.. إن الدولة لن 
تتوانى في ردعهم لابد أن نفصل ما بين القضايا السياسية والمطالبات 
السياسية والاعتصامات السياسية والقضايا الجنائية التي لن نتردد في 
متابعة مرتكبيها ومن يتورط منهم سيصبح مسأل بقضايا جنائية . 

ڈ قناة اليمن الفضائية : لكن دكتور علي هناك من يقول ان الحكومة 
لاتقوم بدورها في هذه المحافظات في ضبط الامن على الاقل وانه 
الفوضى الناجمة في بعض المديريات ناجمة عن عدم وجود السلطة 
ودخولها المباشر لقمع هذه المظاهرة المخلة بالامن والمظاهر المخلة 
بالوحدة الوطنية وعطفا على كلام الاستاذ ايضا هناك تقارير او من 
يتحدثون عن وجود مظاهر عسكرة في بعض المحافظات وطوارئ 
غيرمعلنه على العديد من المدن وطرقات مدينتي محافظتي الضالع 

ولحج وعن وجود عشرات المعتقلين على ذمة بعض الاعمال ؟ 
ڈ ڈ رئيس الوزراء : في اي اعمال جنائية اجرامية نحن نتصدى لها 
تتصدى لها القوات الامنية والسلطات المحلية وهناك العديد من 
المعتقلين الذي يقال عنهم انهم معتقلون سياسيون وانا قلتها مرة في 
مجلس النواب قلت من يقطع الطريق ويقتل النفس البشرية تعتبروه 
معتقل سياسي هذا معتقل جنائي مجرم ينبغي محاسبته وفعلا هناك 
من حتى يرفع العلم التشطيري في قانون العقوبات هناك مادة تحدد 
عقوبة من يرتكب هذا الفعل المشين وبالتالي نحن يجب ان نفرق.. 
من حقك يا اخي ان تنزل في اعتصام بترخيص كقوة سياسية معترف 
بها كقوة سياسية مسجلة ، هناك بعض القوى شكل له منظمة وما 
عنده ترخيص ويعمل خارج الدستور ولكن المجرمين الخارجين على 
النظام والقانون نحن نتعقبهم والقوات الامنية تتعقبهم اولا باول قد 
يستفيدون من بعض التضاريس احيانا ولكن القوات الامنية تتعقبهم 

بصورة مستمرة .
ڈ قناة اليمن الفضائية : لكن السؤال المهم يا دكتور هناك من يسأل 
من هو السبب من وراء هذه الاحداث الموجودة في بعض المحافظات 
الجنوبية التي تؤدي الى التدمير والحرق وربما الى قتل المواطن من 

وراءها هل هناك اصابع خارجية هل هناك اجندات ؟ 
ڈ ڈ رئيس الوزراء: الحزب الاشتراكي اليمني حكم في المحافظات 
الجنوبية عقود من الزمن وتناحر فيما بينه واصبحت تيارات تحكم 
في الحزب الاشتراكي اليمني في المحافظات الجنوبية ،اتو الى الوحدة 
هروبا من مصير المعسكر الاشتراكي من مصير الاتحاد السوفييتي 
بعد سقوط جدار برلين هروبا الى الوحدة عندما وصلوا الى الوحدة 
شعروا انهم فقدوا كثيرمن المصالح فالخطاب الانفصالي هو ذات 
الخطاب خطاب البيض في عام 1994 عن الانفصال هو نفس الخطاب 
اللي عمله في عام 2009 مع زيادة مصطلح فك الارتباط يعني دريت 
ايش المصطلح هذا اللي جابوه ومن يقول ان الوحدة مرتبطة بالمظالم 
من يقولك الوحدة ارتبطت بالمظالم الاراضي في المحافظات الجنوبية 
والمتقاعدين وعدم المواطنة المتساوية في المحافظات الجنوبية يا 
اخي انت ناديت بالانفصال وعادك في الحكم ناديت بالانفصال في 

عام 94 . 
ڈ  قناة اليمن الفضائية: قبل مشكلة الاراضي ؟ 

ڈ ڈ رئيس الــوزراء : قبل مشكلة الاراضي طبعا بعد ما قد نهبت 
الاراضــي انت وانــت تحكم قبل مشكلة المتقاعدين قبل مشكلة 
التهميش وانت تحكم والانفصال اجندة في راسك لماذا يقولون اليوم 
إن هذا مرتبط بالمظالم من عنده مظلمة قال باروح الحراك يعني وضع 

غير طبيعي فهؤلاء ناس فقدوا مصالحهم لهذا السبب تلاحظهم في 
مناطق محددة كانوا مراكز السلطة حينها . 

ڈ قناة اليمن الفضائية : الشارع يقول هناك ايضا من الشارع ، الشارع 
البسيط المواطن اليمني البسيط يقول ان من الاسباب ايضا وجود اولئك 
المسؤولين من ابو شريحتين يعني يقولوا يشتغلو على خطين لكن 
دعنا نتحدث ايضا عن مشكلة الاراضي دائما ما تشكل لجان من قبل 
فخامة الاخ الرئيس علي عبدالله صالح رئيس الجمهورية ومن قبلكم 
انتم في الحكومة لحل مشكلة الارضي والى الان سنوات مرت وما زالت 

مشكلة الاراضي قائمة ؟ 
ڈ ڈ رئيس الوزراء : شوف مشكلة الاراضي في محافظة عدن تحديدا 

والمحافظات التي حواليها مشكلة معقدة بشكل كبير. 
ڈ قناة اليمن الفضائية : والسبب فيها ؟ 

ڈ ڈ رئيس الوزراء : مثل ما قلت لك حكم المحافظات الجنوبية عقود 
الحزب الاشتراكي اليمني والجبهة القومية قبل ومن اتى يصفي الثاني 
وبسط على الاراضي مرة ثانية وحتى المساكن على فكرة هناك 
مساكن في خور مكسر تملكها اكثر من خمسة اشخاص البيت الواحد 
من ينتصر جاء واخذ البيت تعقدت المواضيع تاتي كل سلطة تصرف 
اراضي فوق الاراضي التي صرفت التي صرفها الحزب الاشتراكي اليمني 
من الاراضي وعندنا كشوفات في الهيئة العامة للاراضي بالاراضي التي 
صرفت من عام 86 بعد أحداث يناير 86 الى عام الوحدة اراضي لعائلات 
محددة وواضحة ومعروفة من قيادات الحزب الاشتراكي والكشوفات 
موجودة.. ويأتي اليوم ليقول لك نهبت الاراضي بعد الوحدة.. الاراضي 
صرفت في عدن من عام 86 الى عام 90 ولعائلات بعينها وباسمائهم 

وباسماء اولادهم واحفادهم والكشوفات موجودة .
ڈ  قناة اليمن الفضائية : لماذا لا تستخدمها الآن ؟ 

ڈ ڈ  رئيس الوزراء : سنخرجها ان ارادوا في الوقت المناسب ونحيلها 
الى القضاء في الوقت المناسب ان ارادوا فبالتالي جاءت المسئلة 
المعقدة جاءت المنطقة الحرة في عدن المنطقة الحرة ما هي حدودها 
حددها مجلس الوزراء حينها بقانون في عام 1993 وهذا افضل قانون 
حافظ على اراضي المنطقة الحرة تداخلت بعض التوزيعات مع اراضي 
المنطقة الحرة وتعقدت المشكلة اصبحت مشكلة معقد فخامة الرئيس 
شكل لجاناً عديدة احداها برئاسة نائب الرئيس وما زالت اعتقد تمارس 
مهامها ولجنة اخيرة برئاسة الدكتور يحيى الشعيبي على ضوء النتائج 
التي يتم التوصل اليها سيتم اتخاذ قرارات جرئية في هذا الموضوع 
لانه اقول لك بكل صراحة مشكلة الارض هي العائق الرئيسي لعملية 

تدفق الاستثمارات. 
ڈ قناة اليمن الفضائية : دعنا ننتقل الى ملف اخر وهو ما يتعلق 
بالبرنامج الانتخابي لفخامة الاخ رئيس الجمهورية ماذا انجز من هذا 

البرنامج حتى اليوم ؟ 
ڈ ڈ  رئيس الــوزراء : حقيقة البرنامج الانتخابي لفخامة رئيس 
الجمهورية الذي انتخب على اساسه في عام 2006 اعتبر ان كثيرمن 
الاشياء تم انجازها فعلى سبيل المثال في محوره الاولتعزيز الشفافية 
والحكم الرشيد تعزيز الشفافية والحكم الرشيد سرنا في تنفيذ اجندة 
للاصلاحات واضحة تم من خلالها انشاء هيئات مكافحة الفساد وقانون 
مكافحة الفساد وهذا يعززمن مبدأ الشفافية انشئنا اللجنة العليا 
للمناقصات وتكون سلطة مستقلة على المناقصات ولها قانونها الواضح 
والصريح والذي نال اشادة من البنك الدولي على مواده المختلفة انشأنا 
الهيئة العامة للرقابة على  المناقصات التي تراقب كل المفاصل لهذه 
السلطة سارت الامور بشكل طبيعي وحققنا قفزة كبيرة في هذا 
الموضوع جملة كبيرة من الاجراءات في هذا المجال عدلنا في قانون 
الاستثمار وفي القوانين ذات الصلة في اتجاه تعزيز البيئة الاستثمارية 
المختلفة وتم تعطيل نظام النافذة الواحدة  للاستثمار الهيئة العامة 
للاستثمار حتى لايبقى المستثمر تائهاً ما بين الجهات ، وفي ظل هذه 
الهيئة وفروعها في المحافظات تحققت انجازات كبيرة رغم التحديات 
فعلى سبيل المثال تم انشاء عدد من مصانع الاسمنت مصنع للاسمنت 
في الحبيلين مصنع الاسمنت في حضرموت مصنع ثالث في با تيس 
في محافظة ابين مصنع رابع سيظهر في با تيس ومصانع اخرى في 
حجة وفي غيرها اضافة الى مصانع لمواد البناء مصانع الكهربائيات 
، فأنا اعتبر ان حركة الاستثمار ورغم ما تحقق في إطارها إلا انها 
لم تصل الى الطموح الذي نريد ولكنها حققت قفزات كبيرة جدا في 
الاستثمارات الخارجية الكبيرة التي تستوعب عمالة كثيرة وتزيد من 
القدرة التصديرية وهناك استثمارات في مجال قطاعات الثروة السمكية 
في مجال الزراعة وايضاً هناك استثمارات كبيرة في مجال النفط اكبر 
مشروع لتسيير الغاز في بلحاف وهذا المشروع واحد من خمسة عشر 
مشروعاً على المستوى العالمي وثاني مشروع في الوطن العربي انا 

اعتبره هذا الانجاز والأكبر في استغلال الغاز تحققت انجازات كبيرة 
في مجال التربية والتعليم رغم ما نواجهه من تحد كبير في النمو 
السكاني ، حيث ان في كل عام يصبح المتقدمين للصف الاول أساسي 

سبعمائة الف طالب. 
ڈ قناة اليمن الفضائية : ونحن الان بحاجة الى انشاء مدرسة كل 

يوم تقريبا ؟ 
ڈ ڈ رئيس الوزراء : هذه مشكلة كبيرة جدا ولكن تنجز في كل عام 
ما لا يقل عن الف ومائتي مدرسة يتم بناءها لمواجهة هذا الطلب 
الكبير للتعليم تحققت انجازات كبيرة في المجالات الصحية في مجال 
الكهرباء بدانا الانتقال الى الغاز لان استخدام الوقود الاحفوري مشكلة 
كبيرة من حيث  كلفته انتقلنا الى الغاز تدريجيا محطة مارب الاولى 
تدخل وسيتم افتتاحها في الشهر القادم انشاء الله في مارب وتصبح 
داخلة في الشبكة بقدرة ثلاثمائة وواحد واربعين ميجاوات انتلقنا في 
محافظة حضرموت الى الكهرباء بالغاز بنظام الاستثمار في وادي 
حضرموت واتخذنا قرار بتوجيهات من فخامة رئيس الجمهورية بزيادة 
قدرة المحطة إلى مائة وخمسين ميجاوات لتغطي محافظة حضرموت 

باكملها هناك مشاريع عديدة جدا .
ڈ قناة اليمن الفضائية : الحقيقة الحديث عن ما انجر في برنامج 
فخامة الاخ الرئيس يحتاج لحلقات وحلقات ونحن نظرا لضيق وقتك لكن 
هناك سؤال يلح في الشارع برنامج فخامة الاخ الرئيس كان من ضمنه 
القضاء على البطاله واتاحة فرص عمل للشباب انا اقول لا توجد بطاله 
لماذا ابررها هكذا لان المؤهلين واصحاب الشهادات الاغلبيه منهم في 
الشارع وابناء المسؤولين وابناء مدراء العموم هم والذين لا يمتلكون 
شهادات اصلا هم من يستلمون المناصب ولذلك كيف يمنكن ان تعالج 

مثل هذه القضايا في ظل هذه الضروف الاقتصادية الراهنة ؟ 
ڈ ڈ رئيس الــوزراء : هذا جزء من الاصلاح الذي ينبغي ان نسعى 
اليه هو تخفيض فاتورة الاجور وليس التوظيف فالدولة لم تعد هي 
الموظف الوحيد هلتعرف ان نسبة موظفي الدولة في اليمن هي اكبر 
نسبة موظفين اذا ما قورنت بنسبة السكان من اي دولة اخرى وبالتالي 
عندك شئ اسمه البطالة المقنعة وظيفة سيشتغلها واحد شخص 
تجد فيها خمسة اشخاص ماذا يعمل هؤلاء ستجد من بين هؤلاء 
الخمسة والستة اشخاص واحد عامل فعال والبقية ياتون اخر الشهر 
كي يستلمون مرتباتهم هناك اختلال عندنا في فاتورة الاجور وبالتالي 
جزء من مهام الاصلاح هو تحديث الخدمة المدنية والاستغناء عن 
العمالة الفائضة الاستغناء لايعني هنا ان نرميهم في الشارع والاجور 
سوف تتضاعف للعامل عندما تنقي كشف الاجور ويصبح لديك العمالة 
الفاعلة فقط سيرتفع اجرك وانا مع حتى مضاعفة اجره اربع مرات لانه 
هذا مثلا موضف ارشيف في التوصيف ينبغي ان يشتغله واحد تجد 
فيه خمسة اشخاص هؤلاء الخمسة ياخذون راتب الشخص هذا الذي 
يشتغل وبالتالي صفي الخمسة وخلي هذا وبالتالي لن تكون الاجور 
منفعة الا متى ما تم تنقية جهاز التوظيف بشكل كبير وبالتالي مفهوم 
البطالة وفي كل الاحوال فان الاستثمار يظل هو أحد العوامل الرئيسية 
لمكافحة البطالة فمثلًا عندما انشئ مصنع للاسمنت سيشغل ما لا يقل 
عن ثلاثة الاف الى اربعة الاف موظف سواء كان موظف مباشر او موظف 

غير مباشر في النقل والتوزيع او غيره.
ڈ  قناة اليمن الفضائية : يدخل فيها الوساطة ايضا في ذلك؟ 

ڈ ڈ رئيس الوزراء : المستثمر يهمه ان يشتغل معه الموظف والعامل 
والمهندس الممتاز والمهم في الأمر انه في نهاية المطاف يوفر وظائف. 
ڈ  قناة اليمن الفضائية : اذا ماعملت الحكومة على تشجيع الاستثمارت 
سواء من خلال المستثمرين الداخليين او الخارجيين ستعمل على 
امتصاص البطالة وسيكون هنالك سوق اخر للعمل غيران تتحمل الدولة 

ڈ  اعباء كل خريجي الجامعات وكل الذين ليست لديهم اعمال؟ 
ڈ ڈ  رئيس الــورزاء : بالتأكيد وانا اقول لك حل مشكلة البطالة 
الحقيقية هو في تشجيع الاستثمارات وهو في تخصيص واعادة النظر 
في المؤسسات العامة عندي نموذج ممتاز شركة يمن موبايل اشركت ما 
لا يقل عن ثلاثة الى اربعة الف مساهم هؤلاء وجدوا فرص عمل نحن 
الان نسعى واتينا بشركات استشارية لهيكلة مصانع الاسمنت الثلاثة 
التي تمتلكها الدولة في اتجاه تخصيص 49 بالمائة منها للاكتتاب العام 

.
ڈ قناة اليمن الفضائية : اي الخصخصة ؟

ڈ ڈ  رئيس الوزراء : لا تظل حصة الدولة بـ 51 في المائة و49 في 
المائة للاكتتاب العام ويحدد قيمة السهم وهذا يخلق فرص عمل كبيرة 
ونشجع البنوك ايضا ونشجع الصناديق بان تقرض هؤلاء الشباب عندما 
اقرضك وتعمل ماكينة خياطة وتعمل طاحونة او عندما اقرض هذا 
الشاب ليعمل ورشة نجارة هذا دور اصيل للبنوك للاقراض الصغير 

والاصغر.
ڈ قناة اليمن الفضائية : دكتور دعنا ننتقل الى موضوع اخر يهم كل 
مواطن في اليمن وفي خارج اليمن ايضا وهو الحرب في صعده , توقفت 
اله الحرب وصمتت المدافع منذ نحو شهرين تقريب  اهل نقول ان الحرب 
في صعده قد انتهت رغم اننا سمعنا قبل ايام هناك بين للحكومة بان 
المتمردين في صعدة اطلقوا النيران على احدى الطائرات العسكريه 

وان هنالك خروقات للبنود الستة التي وضعتها الحكومة ؟
ڈ ڈ رئيس الوزراء : الحرب في صعدة هي تمرد بكل المقاييس على 
الدولة وتمرد على النظام وتمرد على القانون ولم يكن امام الدولة من 
خيار الا مواجهته وعلى مدى ستة حروب وفي كل مرة يقدم الحوثيين 
على اشتراطات او تعرض الدولة موضوع وقف الحرب ويتم الاتفاق 
ولكن المتمردين الحوثيين للاسف لا يلتزمون بهذا الامر. اعتبرنا ان 
النقاط الست التي وضعتها الدولة انها اخر المطاف باعتبار ان الحرب 
ليست من مصلحة اليمن وبالتالي حقنا للدماء اليمنية ينبغي ان توقف 
هذه الحرب وقبلوا بهذا لكن على صعيد الميدان من خلال متابعتنا 
لتقارير اللجان التي تاتي هؤلاء الحوثيون المتمردون لا يلتزمون 
بتسليم الالغام ولا يلتزمون بتنفيذ بعض النقاط الموجودة يعني هناك 
تلكؤ في الأمر حقيقة مع هذا نفس فخامة الاخ الرئيس انه ينبغي ان 
نسعى باستمرار من اجل حقن الدماء والوصول الى انجاز النقاط الست 
ومازالت اللجان تشتغل واتمنى ان يتم الوصول الى تطبيق كامل لهذه 

النقاط والا ان عادوا عدنا .
ڈ قناة اليمن الفضائية : الحديث عن ملف صعده لا بد ان يقودنا 
للحديث عن النازحين ماذا بشأنهم ومتى سيعودون الى اراضيهم ماذا 

بشأن ما يتوفر لهم حاليا ؟
ڈ ڈ رئيس الوزراء : موضوع النازحين مشكلة كبيرة حقيقة وهم 
يصلون الى اكثر من 250 الفاً في الثلاث المحافظات وحسب المعلومات 
الاخيرة انه بعد توقف الحرب عاد النازحون الذين منازلهم مازالت قائمة 
اليها وبعض النازحين الذين بيوتهم بدات تتهدم جزئيا عادوا اليها 
وعملوا لهم خيام بجانبها ووصل العدد او النسبة للعائدين من هؤلاء 
النازحين الى خمسين في المئة وخصوصا من مخيم المزرق ومخيم 
عمران عادوا الى اماكنهم ونحن لدينا صندوق الاعمار إعمار محافظة 
صعدة بدأنا في الاولويه حيث اجتمعنا قبل حوالي ثلاثة ايام بدأنا في 
الاولوية في التعويض للناس الذين فقدوا منازلهم ماديا وهو يبني كما 

هي اليتنا المتبعة والمستفيد هو الذي يقوم بإعادة بناء بيته .
ڈ قناة اليمن الفضائية : الخوف ان يشتروا بها سلاح ؟

ڈ ڈ  رئيس الوزراء : لا نعطيه بالاقساط ويقدم مستخلصات نعطيه  
القسط الاول ويقدم مستخلص بما انجز ومن ثم نعطيه القسط الثاني 
ويمكن قسمناها الى اربعة اقساط حيث نتأكد باشراف مهندسين انه 
يعمل هذا البناء وبالتالي الاولوية الثانية سنضعها للطرق والمنشات 

الحكومية .
ڈ قناة اليمن الفضائية : دولة رئيس الوزراء الدكتور علي محمد 
مجور شكرا على هذه الشفافية وشكرا على سعة صدرك باسم كل 
المشاهدين ارجوا ايضا ان يكون هناك طرح لمختلف الوزراء ونوابهم 
لأن يتيحوا المجال لقناة اليمن قناة كل اليمنين لطرح مثل هذه الاسئله 
وان تكون صدورهم واسعة مثل سعة الصدر التي تتمتع بها شكرا لك 

على هذا اللقاء .
ڈ ڈ رئيس الوزراء : وانا اشكركم مرة اخرى واعد بالتواصل معكم 
باستمرار في مقابلات قادمة ومواضيع نوعية محددة ، وأعدكم بتكليف 
الاخوة الوزراء ليتحدث كل منهم في موضوعه وليتم التركيز على ماتم 

تتنفيذه من برنامج فخامة الاخ الرئيس. 
ڈ قناة اليمن الفضائية : اذا الاعزاء المشاهدين جميعا في كل مكان 
نتقدم بخالص الشكر والتقدير لدولة رئيس مجلس الوزراء الدكتور 
علي محمد مجور وعلى سعة صدره وتحملنا في اكثر من ساعة في 
هذا اللقاء الذي اتسم بالشفافية والوضوح لنا لقاء آخر معكم ومع وزراء 
ومع نواب رئيس الوزراءايضا ان شاء الله كل في مجاله والسلام عليكم 

ورحمةالله وبركاته.


